

平成29年度 第10回美郷町教育委員会議事録

日 時 平成30年1月24日（水）
13時30分～14時45分
場 所 役場3階入札室

<出席者> 田邊教育長、芦矢委員、西原委員、大草委員、漆谷教育課長

<欠席者> 日高委員

<議 題> 1. 美郷町立小・中学校の教職員の服務規則の一部改正について **【承認】**
2. 区域外就学の承認について **【承認】**

<報告事項> 1. 第5回人権講演会について
2. 美郷大学公開講座について
3. 美郷ふるさとカルタについて

○教育課長 それでは、ご案内の時間には少し早いですが、第10回美郷町教育委員会をはじめさせていただきます。はじめに教育長からご挨拶をお願いします。

○教育長 では、失礼します。改めてみなさま、お忙し中おいでいただきましてありがとうございます。今年もよろしく願いいたします。
では、さっそく会議署名委員の指名ですが西原委員さんと大草委員さんよろしく願いします。会期は今日1日でよろしいですか。

○委員一同 (うなづく)

○教育長 ありがとうございます。
会議録を先般お送りしたと思いますが、いかがでしょうか。

○委員一同 (うなづく)

○教育長 それでは承認いただいたということでありありがとうございます。
では、私の諸報告ですが、別紙のレジュメのほうをご覧いただきたいと思っております。正月早々の3日から成人式にご参列いただきましてありがとうございました。私のほうは、1月9日から毎週火曜日、昨日までで3回目の浜田管内の教育長会、主に人事異動の話で出席しております。後ほどまた資料を添えて説明させていただきたいと

思います。

学校のほうは、9日から無事に始業式が始まっています。後ほど課長のほうから説明すると思いますが、邑智小中でインフルエンザが流行りはじめて、学級閉鎖が2学年くらいあるようでございます。今後の予定ですが、今度の日曜日に美郷町長杯剣道大会が邑智中学校で開かれます。

それから、これも後ほどお話しますが1月29日から31日まで、全国ICT教育首長サミットでICT教育アワードの候補4自治体選ばれまして、そのプレゼンをさせてもらうことになっております。

それから、2月2日に第5回の同推協人権講演会が行われます。2月5日でご案内していると思いますが、邑智小ICTの公開授業研究会が行われます。2月11日が邑智郡の小中学校剣道大会が大和中で、14日に第11回目の教育委員会で人事異動の内申についてお願いしたいと思います。その日に総合教育会議を行いまして、夕方から町長との意見交換会を計画しております。

2月17日の土曜日ですが、美郷大学の公開講演会がみさと館で行われます。それから、2月27日に美郷大学の卒業式が行われます。

3月2日から15日くらいの予定で、まだ決定ではありませんが、3月の定例議会が今年の日程でいきますとこれくらいに行われると思います。

3月10日が両中学校の卒業式、16日が小学校の卒業式です。22日に人事異動の記者発表が10時からありまして、翌日23日修了式の日ですが人事異動が新聞に載ります。27日が3月最後の教育委員会と教職員退任式、管理職の送別会ということですので、よろしくお願いたします。

4月5日が着任式と管理職の歓迎会です。それと、4月10日の午前が小学校、午後が中学校の入学式です。最近決まったのですが、4月18日に美郷町の全教職員の皆さんによる教育研究会の総会が行われまして、夕方から意見交換会を計画しておりますのでご参加をお願いいたします。

それではレジュメをめぐっていただいて、まず浜田管内の人事異動について教育長会資料をつけております。この資料は9日、16日、23日の3回分をまとめて資料をホチキスで止めておりますので、ご覧いただきたいと思います。

最初に、管理職が浜田管内で大変不足しているということです。教頭試験で1次試験を16人通って、最後に合格されたのが6名と大変少ないです。中学校で教頭中と書いてあるのは、特に中学校の教頭が不足しており大変厳しい状況ということです。主幹教諭で異

動して1年目の先生は、教頭に昇任することはないのです。ただ、みんな1年でさせないと絶対数がいない。今まで教頭職を通られた方から行政とか各教育事務所、県教委、各市町村の派遣の指導主事、社教主事に出てもらっていましたが、これからは管理職が足りないということで、教諭から社教主事、指導主事にまわってもらおうということになります。

平成29年度末の人事異動についてで、定数配当計画に手書きで書いていますが、新規採用教職員が小学校10名、中学校10名が浜田管内に来るということになっています。その内、初任研がない教職員、他県で正教員をやられていた方ですが、UターンとIターンで受けなおして島根県の教員に通られた方で、それが1名ずつおられるということです。

次のページに浜田管内の全学校の学級数と教員の標準配当数が出ています。邑智小は通常が6学級と特別が2で計が8。これは実際には、通常学級が8になります。この標準学級数というのは、国基準の学級数でいうと通常学級が6ということです。国基準はあくまでも40人で、教員の配当が8クラスなので11人、加配が1人ということです。大和小は6学級なので8人です。この他に管理職とか事務職がプラスになります。右の内訳の欄ですが、加配の教員数がまだ確定しておりませんので、今は複式学級と35人学級のところだけ数字が入っています。

次のページが中学校です。邑智中は3学級と特別支援学級の2学級で5学級、配当数が10人。大和中が3学級と特別支援学級の1学級で4学級の9人です。この加配の配当は、確定ではありません。

次のページが人事異動のスケジュールです。手書きで書いていますが、2月7日の第7回三市三町教育長会でおそらく人事が決まると思います。2月14日の教育委員会で審議をお願いをして、15日に浜田教育事務所へ内申議決したものを持って出るということになるとと思います。

教職員の内示ですが、転居を伴う方それから自分の希望どおりでない異動の方について、転居等内示が3月1日で、一般内示が15日木曜日です。新聞掲載が3月23日、各学校とも修了式です。今年度は各学校5、6人くらい異動があります。今、教職員の人事権の話がありますが、一応同じ学校に連続して7年までで、同じ市町村には15年となっています。そうするといったん出ないといけません。いったんというのは、1、2年はだめで最低3年です。

次のページは内申の日程で、2月13日に事務所から教育委員会の方へ内申が来て、14日に教育委員会で議決をいただいて、15日に教育事務所へ。

その次のページですが上に取扱注意と書いてあります。コピーを

して外部に出されることがないようにお願いしたいと思います。今年度末の辞職者と退職者の予定です。見ていただくと、だいたい例年ぐらいです。小学校が昨年より3人少ない、浜田管内で25人が辞職・退職です。中学校が昨年より2人多い16人。合計が昨年より1人少ない41人が辞職・退職されるということです。

次のページをご覧ください。教員はどうしても東部出身者が圧倒的に多くて西部、隠岐の出身者が少ないです。したがって、教育事務所が島根県内に5つありますが、よその教育事務所管内から浜田管内に来ていただくということになります。また、そちらへ帰られる方もいます。幸い合計欄の増減を見てもらうと、小学校では10人出られて19人来られるという予定で、9人プラスということです。中学校も合計欄をみると12人出られて16人転入されるということで4人プラスです。

養護教諭、事務職員はマイナス1が出ています。一番下に書いてありますが、美術、体育の講師が増えているということ。講師が増えているということは正教員がいないということです。

次のページは、新規採用教員ですが今10名です。人事異動は毎週火曜日に浜田管内の教育長6人が集まって、所長と校長・教頭の異動についてヒアリングを一対一で行います。その後、調整監とその他教員の人事異動のヒアリングをします。

その次の「教職員の人事権をめぐる問題に関する調整の進め方」というのは、県教委の鴨木教育長が作られたものです。教育委員の皆さん方に了解を取ってほしいということで、こういうことで進めていこうということです。

一部の教育委員会だけの判断で決めてはいけないので、すべての教育委員会の意見を聞いて決めようと、今から人事権をどうするかということの検討の入り口を探っていこうということです。

なぜこういうことになったかということ、19市町村のうち松江、出雲以外の17市町村の教育長は反対だ、ということを出しているのです。11の町村議会は絶対に現行制度を堅持してくれという意見書を議決して、法的な束縛があります。ただ、島根県町村会は検討する、意見を聞くということを言われています。これがネックで、こういうふうに丁寧なくらい段階を踏んで、人事権について議論をしていかないとということになっています。次のページに県の教育委員会会議の議事録が出ていますので、またゆっくりお読みいただきたいと思います。

最後の資料ですが、日本ICT教育アワード開催についてです。この団体は全国ICT教育首長協議会というもので、全国で加盟している自治体が117です。島根県はうちだけです。鳥取県、広島県はありません。岡山県新見市は大変進んでいますのでそこは入っ

ておられます。117の自治体が日本ICT教育アワードに応募したのが21団体で、アワード候補4自治体にうちが入っています。私の諸報告は以上です。何か諸報告についてご質問とか意見がありますか？

○芦矢委員 新聞に出ていましたが、松江市が来年度から外国語を先行実施しますよね。先き取りしてああいう動きをされるということは、松江市は人事権について有利になるよう動いているのですか？

○教育長 うちも松江と同じように先行実施します。新聞では町村については全く書いてなかったでしょう。浜田管内は大田市以外は全部の市町が先行実施をします。完全先行実施する市町村の方が多いです。

○大草委員 テレビでは美郷町は出ていましたよ。

○教育長 邑智郡は3町ともやります。浜田市、江津市もやります。浜田管内では大田市だけが1年先延ばしです。決めたのはかなり前で、そのために去年の8月からALTを2名配置しています。

○大草委員 英語教育は聞くのとしゃべると読み書きもですか？

○教育長 小学校では英語教科は全くありません。英語で遊ぶような活動を5、6年生がやっています。5、6年生の英語活動が3、4年生におりて、5、6年生は教科になります。

他に何かありますか？

また今年も講師が増えそうですね。今、正教員の異動で名前が出ていますが、小学校の男の先生が0です。5、6人ずつ異動になるのですが今のところ全部女性です。管理職は別です。昔はそんなことはなく、結構バランスがよかったのですが。

○芦矢委員 そうですね。だいたい男女半分、いい具合にバランスがとれていました。

○教育長 ですので、講師は男性をお願いしているところです。

○西原委員 以前説明を受けていたかもしれませんが、大和荘プロポーザル審査会というのはなんですか？

○教育長 これは私が大和荘の建て替えの検討委員になっておりまして、載せました。教育委員会とは直接は関係ありません。

- 西原委員 あとは、小中学校でクラスの雰囲気というのはどんな感じなのでしょう？
- 教育長 邑智小の3年生と6年生が元気が良すぎるクラスですが、落ち着いてきました。
- 教育課長 3年生の担任がお休みしておられますのでY先生がほぼ担任と同じ動き方をしてくださっています。そのほうが子どもも安定しますので。そこに教頭先生がサポートに入られたりしています。
- 教育長 大和小の4年生の担任がずっと休んでおられます。代わりにS先生に入ってもらっています。教頭先生がバックアップをしておられます。ここは非常勤をお願いするということで、時間割を組んでいるところです。4月からは代わりの先生が来ます。年度途中で病気で休まれた先生の代わりが見つけにくいです。
- 教育課長 何か学校に関して耳にされたことがありますか？
- 大草委員 私もちよっと聞きましたが、落ち着きのない学年があると。
- 教育長 ちよっと心配な学年がありますが、以前に比べるとかなり落ち着きました。
- 教育課長 最近あまり問題が出てこないですね。
- 芦矢委員 教育委員会に入って来ないことがあるんですか？
- 教育長 何かお聞きになったことがあれば情報をいただければ。学校から情報は入るのですが、なかなか保護者の声そのまま聞かれません。
- 教育課長 そうですね。問題が起きて、こちらは対応していても、保護者さんの中にはその認識がなくて、全然なにも対応していないと、話が食い違って入ってくるのがよくあります。そのへんは学校のほうからきちんと説明してもらう必要がありますので、外からの声がありましたらぜひ。
- 教育長 教育委員会では南口先生を中心に対応しますが、それは表には出せませんので。

○芦矢委員 教育委員会の対応でどうこういうのは耳にしません、子どもの問題行動を聞いてませんかと聞かれることがあります。

○教育課長 不登校傾向の子どもたちがいます。保健室まで登校している子、昨年適応学級に行っていましたが、今年は学校に来ると1日過ごせるようになった子であったりとか。保健室登校の子でも、勉強はしっかりしていて、比較的状況としては安定しています。徐々に教室に行く回数が増えるというので、1名を除いては良い方向に向きつつある状態です。1名なかなかそこが難しい子もいますので、ケース会を開くという話を聞いています。

○教育長 保健師を入れてケース会を何回かやっています。もし、そういった課題のあるお子さんの話がありましたら、課長がすべて把握をしておりますので、個別に聞いていただければと思います。

他にはよろしいでしょうか。それでは、諸報告を終わらせていただき、議事が2つございますので。

まずサービス規則の改正について、課長から説明をお願いします。

○教育課長 教育委員会関係例規の改正についてということで、今回改正いたしますのは「美郷町立小・中学校の教職員のサービス規則」についてでございます。

市町村立の学校に勤務する県費負担臨時的任用教職員の年次有給休暇の取扱は、県立高等学校の教育職員の例によることとされています。このほど、県立学校の臨時的任用教職員の年次有給休暇の取扱いが変更されましたので、これに伴いまして美郷町立小・中学校の教職員のサービス規則の一部改正を行います。

資料の一番後ろのページをご覧ください。そこに新旧対照表を載せております。ここの改正の関連は、第8条の年次有給休暇の項目でございます。ここの4行目のところに休暇願簿（様式第5号_____）となっておりますところのこの5号の後に、「又は様式第5号の2」これを加えるという改正です。

それから下から2行目ですが、様式を新たにここに第5号の2を追加することとしております。様式といいますのが、休暇願簿の用紙でございます。これは県の様式をそのまま準用するものです。

まだこれは例規審査に提出しておりませんので、本日承認をいただきました後に、総務課の例規審査を経て改正ということになります。例規の改正については以上でございます。

○教育長 以上ですが、これでよろしいでしょうか。

○委員一同 (うなづく)

○教育長 それでは、ご承認いただいたということで、ありがとうございます。

続きまして、区域外就学の承認について説明をお願いします。

○教育課長 区域外就学の申請が出ております。大田市教育委員会から平成30年1月18日付で協議書が送られてまいりましたので審議をお願いいたします。

対象児童は、●●●●さん。●●小学校の6年生です。指定中学校は●●中学校ですが、大田市立大田第一中学校に変更をお願いしたいということです。申請の理由としましては、小学校からバスケットボールをずっと続けておられますけども、●●中学校にはバスケットボール部がないということで、大田市立第一中学校への就学を希望されております。次のページに大田市から送られてまいりました協議書、それから次のページには保護者から提出されました指定学校変更申出書をつけております。以上でございます。

○教育長 はい、ありがとうございます。部活動が理由の区域学就学です。いかがでしょうか。

この1名で済みそうですか？

○教育課長 わかりません。バスケットボールをやっている子は結構いまして、そこがどう考えられるかなんですが。ただ今のところ他からは聞いておりません。

○芦矢委員 毎年、1名ないしは2名はありますよね。瑞穂の陸上もでしたか？

○教育課長 あれは2年前です。あの時はテニスで大田一中に3人行きました。あとバスケットボールもありましたし、卓球もありました。大和から吹奏楽もありました。

○芦矢委員 吹奏楽はどこへ？

○教育課長 赤来中学校です。

○芦矢委員 関連で部活の話ですが、部活動の非常勤指導員が措置されるということで関係ないですか？

- 教育長 カヌーと剣道では今も手伝いをお願いしています。
- 教育課長 地域ボランティアの方です。
- 芦矢委員 今度は財政措置がされるのでしょうか。ああいったこともやっぱり美郷町でもあるのですか？
- 教育長 カヌーはお願いしないといけないと思います。
- 教育課長 ただ、どういう方が指導員になれるかという要件がまだ出ていません。
- 芦矢委員 教員免許がいるかいないかというのもまだですよ。条件として教免もあろうし、質の問題もあるでしょう。教育に関わることですから。
- 教育長 カヌーだけは昔からお願いしていますので、引き続き技術的な指導をお願いしていかないとはいけません。
それでは、区域外就学はよろしいでしょうか。
- 委員一同 はい。
- 教育長 ありがとうございました。
それでは議事の方はすべて承認をいただいたということで、ありがとうございます。
続きまして報告事項が何点かあるようですので、課長から。
- 教育課長 まず1番目は第5回人権講演会についてということで、2月2日に大和事務所で開催の予定になっております。今回は「夫婦で語る部落問題と向き合う私たち」ということです。啓発ビデオにもこのご夫婦が出演しておられます。石井眞澄さん、千晶さんにおいでいただきましてお話をさせていただきます。この日は午前中に県の講演会を大田市でされることになっています。
それから次ですが、美郷大学公開講座でございます。今回、健康福祉課とタイアップをしまして地域福祉力アップセミナーと同時に開催するというようにしております。「うつだと思うその前に…東洋医学的に知って欲しいこと」ということで、2月17日土曜日の14時からみさと館の町民ホールで行います。講師は玉山たみひろさんでお医者様です。医学的なお話になるとみなさん興味関心を持っていただけるのかなと思います。

それから最後のところですが、先日山陰中央新報に載っておりました。ふるさとカルタ完成ということで新聞記事にさせていただきました。この新聞が出ましてから町外からも問い合わせが入っておりまして、今のところ件数としては62件受付しております。個数としては78個受付をしておりまして、そのほかにそれぞれ町内の施設の方にお渡しする物があります。袋や納付書の準備を整えましてから、2月1日にできれば各地域に配送して窓口でお受け取りいただけるように手配をしていきたいと思っております。私からは以上でございます。

○教育長 はい、ありがとうございます。中国新聞にも今朝出ておりました。ちょっと小さいですが写真付きです。

○教育課長 インフルエンザの状況ですが邑智小学校が2年生、3年生が学級閉鎖です。2年生、3年生以外で6名が出ております。ただ、どの学年も1名か2名とかぐらいです。それから邑智中学校の1年生が2名、2年生が1名インフルエンザです。大和小中はありません。

○芦矢委員 大和は終わったのですね。

○教育課長 この間、1年が学級閉鎖でした。

○教育長 3月6日が高校入試ですので、流行るものなら流行ってしまったほうがよいです。今は特例で別室で受けられますが、体調が悪ければ思うようにはいかないかもしれませんので。

それから次回の教育委員会ですが、2月14日水曜日13時半です。15時から総合教育会議です。

高校進学一覧表をご覧いただきたいと思います。これを見てもらうと21年度から30年度まで10年になるのですが、飯南高校が90人、島根中央高校が91人、大田高校が86人です。

○大草委員 飯南高校へはどうやっていくのですか？

○教育長 スクールバスがあります。
高校入試ですが、推薦の子が何人かいますが、あとは3月6日です。

○大草委員 ほとんど進学ですか？

○教育長 はい。それではありがとうございます。2月14日にまたお願

いたします。